

FUE LIDERESA EN CHIMALHUACÁN

Falleció Guadalupe Buendía, La Loba

Le arrebató la vida un paro respiratorio causado por la enfermedad Covid-19

ARIANNA ALFARO

TOLUCA, Méx., 24 de mayo.- Un paro respiratorio originado por Covid-19 le arrebató la vida a María Eulalia Guadalupe Buendía Torres, mejor conocida como La Loba, una de las mujeres líderes más controvertidas y polémicas de Chimalhuacán, con antecedentes delictivos, a quien se le relacionó con la invasión de predios, manifestaciones y balaceras con saldos rojos. La noche del pasado 15 de Mayo de este año, fue trasladada a un hospital particular del Estado de México al presentar diversos padecimientos de salud y, este domingo falleció.

La Secretaría de Seguridad (SS) a través de la Subsecretaría de Control Penitenciario dieron a conocer que la mujer dio positivo a las pruebas de covid-19 por lo que permaneció hospitalizada e intubada en el nosocomio de la ciudad de Toluca.

De acuerdo con los reportes médicos, la mujer Privada de la Libertad (PPL) en el Centro Penitenciario y de Reinserción Social de Almoloya de Juárez, desde hace 20 años, también padecía diabetes tipo B, lo que complicó su situación de salud que derivó en un paro respiratorio en las primeras horas de este domingo debido a su enfermedad.

En condiciones similares de salud se encuentra Hugo Adelaido Herrera Buendía, hijo de la ahora occisa, hospitalizado en el mismo nosocomio con síntomas de Coronavirus y quien pagaba una condena de 50 años junto con su madre por la matanza en la Plaza de Chimalhuacán.

Desde el 15 de mayo se comenzó a rumorar sobre el aumento de casos por Covid-19 dentro del centro penitenciario y se filtró información sobre la muerte de un

custodio, así como de José Herrera Delgado, esposo de Guadalupe Buendía Torres, sin que hasta el momento se tengan más datos por parte de las autoridades.

La carrera de Buendía como lideresa, surgió de las filas del Partido Revolucionario Institucional (PRI) como representante de colonos en la OPC. En 1993 fue encarcelada debido una riña colectiva y purgó dos años de condena y 1996 destruyó una capilla en el barrio de Plateros.

La llamada Cacique con sus 20 años de líder, fue nombrada directora del Sistema estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) en el Estado de México, con más de 80 averiguaciones en su contra por delitos varios. Su trayectoria continuó con la dirección del Organismo Descentralizado de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (ODAPAS). En 1997 fue detenida en el municipio Texcoco, acusada de despojo y robo y 72 horas después fue liberada al pagar su respectiva fianza.

El 25 de agosto del 2000 fue detenida "La Loba" junto a María Cristina Buendía torres Hugo Adelaido Herrera Buendía y José Adelaido Herrera delgado dentro de un operativo policiaco en una casa de Zinacatepec, a una semana de la matanza de Chimalhuacán.



50
AÑOS de prisión,
su condena por
varios delitos



María Eulalia Guadalupe Buendía /FOTO: CUARTOSCURO

